

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO CON FECAAQ Y PRESENTACIÓN DE LIBRO

FIRMAN CONVENIO EL IEEQ Y LA FEDERACIÓN DE COLEGIOS Y ASOCIACIONES DE ABOGADOS DE QUERÉTARO A.C.

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, A.C. (FECAAQ) firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer el sistema electoral, la educación cívica, la cultura democrática y la inclusión. Lo anterior a través de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo, publicaciones, servicio social y prácticas profesionales, entre otras actividades dirigidas a instituciones académicas, gubernamentales y público en general. La Consejera Presidenta del Instituto, Grisel Muñoz Rodríguez, destacó que el acuerdo contribuye a la difusión y ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, así como la consolidación de la democracia. Por su parte, el Presidente de la Federación Adolfo Joaquín Contreras Roy reafirmó el compromiso de los 13 colegios que integran la FECAAQ de colaborar con el IEEQ, ya que es una institución que goza de la confianza de la sociedad en la organización de los procesos electorales. Posteriormente, se llevó a cabo la presentación del libro “Democracia en punto de inflexión. Reflexiones del Proceso Electoral 2020-2021”, coordinado por Alfonso Roiz Elizondo, Consejero Electoral de la Comisión Estatal Electoral de Nuevo León (CEENL). El coordinador dijo que la obra contiene textos de especialistas que vivieron de cerca el proceso electoral, quienes dan cuenta de los retos y los desafíos derivados de la pandemia, el incremento de los casos de violencia política en razón de género, las acciones afirmativas, entre otros temas de actualidad. Asimismo, el Profesor Investigador de la Escuela Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Luis Octavio Vado Grajales, de manera virtual, abordó lo relativo a la “prueba ilícita en materia electoral” que ha cobrado relevancia en México. La Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG), Sandra Liliana Prieto de León, aseguró que el libro ofrece una perspectiva de lo que sucedió respecto de la toma de decisiones de las autoridades electorales en el ámbito administrativo y los desafíos que enfrentaron, como la pandemia y situaciones no reguladas en las normas electorales. El Consejero Electoral del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), José Guillermo Corrales Galván, explicó que la obra se divide en tres apartados: Las instituciones electorales y sus desafíos, Democracia paritaria y La tutela judicial efectiva; temas de los que opinan integrantes de organismos electorales administrativos y jurisdiccionales del ámbito local y nacional, así como personas de la academia. La Consejera Electoral del IEEQ María Pérez Cepeda, moderadora de la actividad, felicitó a las y los coautores del libro por su aportación a la reflexión sobre un proceso electoral caracterizado por la pandemia, las acciones afirmativas, una mayor participación de grupos en situación de vulnerabilidad y otros aspectos que representan un avance para la democracia. El evento realizado en la Sala de Sesiones del IEEQ contó con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; representantes de instituciones electorales y educativas, así como de la FECAAQ.

<https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/40907-firman-convenio-el-ieeq-y-la-federacion-de-colegios-y-asociaciones-de-abogados-de-queretaro-a-c>

<https://criteriohidalgo.com/a-criterio/el-punto-de-inflexion-de-la-democracia>

INTERÉS ELECTORAL

EL GOBIERNO FEDERAL BUSCA ACABAR CON EL INE: PEPE BÁEZ

En el marco de la continuación de la sesión suspendida el día de ayer por fallas en el sistema de votación, el diputado federal por Querétaro, José Luis Báez Guerrero, destacó lo urgente que es, no permitir el debilitamiento del INE a través del recorte propuesto por el Ejecutivo Federal en su Proyecto de Presupuesto para el ejercicio 2023, que es del 26%. (Código Informativo)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CUARTO LUGAR MÁS SEGURO PARA LA IP

Estado sufrió cinco escalones, está por debajo de Yucatán, Baja California Sur y Coahuila. (DQ principal)

N: PARAN UAQ ACOSADORES

No habrá clases hasta tener respuesta; llama la Rectoría al diálogo. (N principal)

AM: DEMANDA MAURICIO KURI REFORZAR POLICÍAS LOCALES

El gobernador informó que buscará que la Federación otorgue más recursos en seguridad pública; mencionó que por el momento es imposible sacar al Ejército de las calles. (AM principal)

EUQ: ROBO Y FRAUDE, LO QUE MÁS AFECTÓ A NEGOCIOS: INEGI

Creció 8.3% la prevalencia delictiva, en 2021, entidad tuvo una tasa de 3 mil 220 comercios víctimas del delito por cada 10 mil. (EUQ principal)

CQRO: EMPRESAS GASTAN MÁS DE 64 MIL PESOS EN SEGURIDAD

Durante 2021, la percepción de inseguridad por parte de las empresas se redujo a 41 por ciento en el estado de Querétaro; a nivel nacional, 69.3 por ciento de las compañías percibió violencia, inseguridad o delincuencia. (CQRO principal)

PA: CAYÓ EL HOMICIDA DEL ESTILISTA GARCÍA

Fue capturado en la Colonia Quintas del Marqués con objetos propiedad de la víctima. (PA principal)

P: RECREARÁ MUNICIPIO EL MICTLÁN PARA FESTEJAR A LOS MUERTOS

La Secretaría de Cultura de la demarcación instalará decoraciones en las casas de cultura para simular un recorrido por los nueve niveles del lugar de los muertos. (P principal)

PODER EJECUTIVO

SE REÚNE MAURICIO KURI CON AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN

El gobernador Mauricio Kuri sostuvo una reunión con el titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), David Rogelio Colmenares Páramo, con quien dialogó sobre las herramientas y acciones que se impulsan en Querétaro para fortalecer la transparencia y rendición de cuentas en el ejercicio de los recursos públicos. En el encuentro se dio a conocer que el estado se mantiene con cero observaciones por parte de la ASF, condición que define el rumbo para llevar a Querétaro al siguiente nivel. El mandatario queretano estuvo acompañado por el secretario de la Contraloría, Oscar García. (Quadratín)

PIDE KURI FORTALECER LAS POLICÍAS LOCALES

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri buscará que la Federación proporcione más recursos económicos para los estados y municipios en materia de seguridad pública. De manera previa, el presidente de la Comisión Nacional de Gobernadores (Conago), Alejandro Murat, informó en entrevista exclusiva para AM de Querétaro que la seguridad pública era un tema prioritario en las entidades para hacer frente a problemas de delincuencia. (AM 4)

LLEVARÁN ENERGÍA ELÉCTRICA A 3 MIL 700 FAMILIAS EN QUERÉTARO

El gobierno del estado destinará 50 millones de pesos anuales para garantizar suficiencia energética de tres mil 700 familias, que carecen de este servicio, podrán contar con energía eléctrica en sus hogares. Querétaro crece con energía, afirmó el gobernador, Mauricio Kuri, al refrendar ante empresarios la convicción de su administración para promover acciones y estrategias que garanticen la suficiencia energética, asegurando un suministro oportuno y más accesible. (DQ 5, N 1 y 2, EUQ 13C, AM 4, CQRO 6, N 1 y 5, PA 7)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

PRIMER INFORME DE CAR HERRERA SERÁ EL 10 DE OCTUBRE

El próximo 10 de octubre la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, presentará su primer informe de actividades. El director del DIF Estatal, Óscar Gómez adelantó que este evento se llevará a cabo en el Teatro Metropolitano a las siete de la noche. Informó que en este evento se contará con la presencia del gobernador Mauricio Kuri y de las presidentas de los 18 DIF Municipales. (Quadratín)

CABRERA DESTACA INVERSIÓN ESTATAL EN SJR

El futuro de Querétaro pasa por el presente de San Juan del Río, aseguró el alcalde Roberto Cabrera Valencia, al rendir su Primer Informe de Gobierno. Resaltó que se relanzó a San Juan con el acompañamiento del gobernador Mauricio Kuri, “porque ha hecho la inversión que ningún gobernante del estado había hecho en toda la historia de San Juan. Porque le da rumbo a esta ciudad”. (EUQ 1 y 3)

SJR: INFORME DE CABRERA, ENTRE PROMOCIÓN A KURI, PORRAS Y VIDEOS

La figura del gobernador Mauricio Kuri fue la protagonista durante el primer informe de Roberto Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río, pues el discurso del alcalde constó de frecuentes alusiones al ejecutivo estatal que no acudió al evento. (Tribuna)

SALDO BLANCO TRAS MARCHA FEMINISTA: GUADALUPE MURGUÍA

Se registraron pintas a lo largo del recorrido, específicamente en la Alameda Hidalgo, así como el quiebre de algunos cristales en soportes publicitarios circundantes. La secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, aseguró que la marcha que se llevó a cabo ayer en la capital del estado por la despenalización del aborto, tuvo un saldo blanco y daños menores. (ESSJR 2)

GABINETE DE EDUCACIÓN BÁSICA PERMITE TENER RUMBO: SEDEQ

Se llevó a cabo la sesión de Gabinete de Educación Básica de Querétaro, encabezada por la secretaria, Martha Elena Soto, quien destacó que la mesa de trabajo realizada permite tener rumbo en el ámbito educativo al conocer los avances y el trabajo que desarrolla la USEBEQ para este ciclo escolar. El coordinador General de USEBEQ, Raúl Iturralde indicó que estas mesas permiten tener una mayor coordinación con la Secretaría de Educación, además de que a través del trabajo conjunto se estrechan lazos de colaboración y se fortalece al sector. (La de Hoy)

ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO RECIBIRÁN HASTA 40 MIL PESOS

En el periódico oficial del estado de Querétaro, “La Sombra de Arteaga”, fueron publicadas las reglas de operación del programa denominado “Contigo, escuelas de tiempo completo” por parte de la Secretaría de Educación del estado en el que serán seleccionadas como beneficiarias 365 instituciones educativas de nivel básico en el ciclo escolar 2022-2023. Los planteles participantes en el programa recibirán hasta 40 mil pesos para la adquisición de papelería, material de limpieza y didáctico para uso de la comunidad escolar, además de otros que requieran para el adecuado funcionamiento del otorgamiento del servicio. (CQRO 5)

PODER LEGISLATIVO

PREVÉN QUE CONGRESO LOCAL LEGISLE ABORTO POR ORDEN JUDICIAL

Luego de que la DDHQ pidiera avanzar en la despenalización del aborto, el diputado local del PRI Paul Ospital advirtió que el Congreso estatal tendrá que legislar sobre dicho tema por mandato judicial. “Ojalá que aquí en el Congreso tengamos el Estado de derecho como prioridad, y entonces tengamos un Código penal que verdaderamente esté actualizado con las sentencias de la corte, porque si no, tarde o temprano nos va a llegar un mandato judicial, no una recomendación de Derechos Humanos, que nos obligue a reformar el Código penal”, indicó. (CQRO 4)

PIDE OSPITAL DISCUTIR DESPENALIZACIÓN DEL ABORTO ANTES DE QUE LA CORTE LES OBLIGUE

Para el diputado priísta, Paul Ospital, es necesario que el Congreso del Estado acelere las discusiones sobre la despenalización del aborto antes de que una orden judicial obligue a los legisladores de homologar la norma, considerando que sería una “vergüenza” no hacerlo. (Código Informativo)

Coordinación de Comunicación Social 3

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

LEGISLADORES DEBEN DE LEGALIZAR EL ABORTO EN QUERÉTARO

Teresa García, rectora de la UAQ, consideró que los legisladores de Querétaro ya deben de legalizar el aborto en la entidad, pues señaló que no se trata de promover el aborto, pero si se debe de legalizar para que la práctica médica se realice con todas las medias y así proteger la vida de las niñas y mujeres que mueren realizándose abortos clandestinos. (Alerta Qro)

SERÁ EL PAN EN CONJUNTO QUE DEFINIRÁ SU POSTURA FRENTE AL ABORTO

El diputado Antonio Zapata declaró que dentro de la Legislatura local, la postura sobre el aborto la definirá el PAN como una decisión de bancada. Discutirán los integrantes del grupo legislativo al cual pertenece. La declaración derivada del comunicado que emitió la DDHQ, a través de la cual se llamó a que en Querétaro, todos los entes del estado respeten el derecho de la mujeres a decidir sobre su cuerpo. (Quadratín)

PROYECTAN DIGNIFICAR EL MERCADO DE LAS GARZAS

El diputado local por el IX Distrito Germain Garfias, adelantó que trae un proyecto muy interesante para los tianguistas de Las Garzas, el cual se trata de la dignificación de un mercado para ellos, y aunque aún se encuentra en gestiones, señaló que van muy adelantados. Mencionó que incluso ya tuvo la oportunidad de platicarlo con el alcalde, Roberto Cabrera, a quien le interesó, y le refrendó su apoyo total para poderlo consolidar, por lo tanto espera pronto tener mayores avances del mismo. (NSJR 1 y 3)

MUNICIPIOS

REPORTA LUIS NAVA 4 AÑOS DE TRABAJO EN SANTA ROSA JÁUREGUI

En el Centro de Desarrollo Comunitario de Santa Rosa Jáuregui, el Presidente Municipal, Luis Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez reportó los resultados de 4 años de trabajo para mejorar la calidad de vida y velar por la tranquilidad de las y los habitantes de esta Delegación, como fue la ampliación del programa Médico Contigo, se informó en un comunicado de prensa. (Quadratín)

PRESENTA LUIS NAVA RESULTADOS DE 4 AÑOS DE TRABAJO POR LA DELEGACIÓN FÉLIX OSORES

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, junto a su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, acudió a la Delegación Félix Osores Sotomayor para informar a las y los vecinos las acciones de cuatro años para procurar una mejor calidad de vida. (N 1 y 2)

ROBERTO SOSA PRESENTA BALANCE DE ACTIVIDADES EN MATERIA DE ATENCIÓN CIUDADANA

En el marco de la jornada de Miércoles Ciudadano que se llevó a cabo en el Jardín Principal de El Pueblito, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, presentó a los vecinos un balance de las acciones de su administración en temas de Atención Ciudadana, Finanzas y Contraloría, como parte de las actividades del 4o Informe de Gobierno. (EUQ 3, PA 6)

ANUNCIA ROBERTO SOSA CONSTRUCCIÓN DE INSTALACIONES PROPIAS PARA CAM CANDILES

En el marco de la jornada de Miércoles Ciudadano que se llevó a cabo en el Jardín Principal de El Pueblito, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, aprovechó para anunciar la construcción de las instalaciones propias del CAM Candiles en la Unidad Deportiva de esta zona, ya que actualmente se están rentando las oficinas que se tienen habilitadas. (Poder Informativo)

SEGURIDAD, TRANSPORTE Y TURISMO, LO DESTACADO PARA ROBERTO SOSA DE SU INFORME DE GOBIERNO

Durante el miércoles ciudadano realizado en esta ocasión en el jardín principal de El Pueblito, el alcalde de Corregidora: Roberto Sosa, valoró el año de su administración de la cual entregará su respectivo informe de gobierno este viernes en sesión de cabildo, del cual destacó especialmente temas como seguridad, transporte público y turismo. (Update)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

CORREGIDORA REDUCE BUROCRACIA

En el marco de las actividades por su cuarto informe de gobierno, el alcalde Roberto Sosa destacó el trabajo que el gobierno municipal realiza para simplificar y eliminar trámites que faciliten a los ciudadanos cumplir con procedimientos municipales, además de que se avanza hacia la digitalización de estos servicios con la finalidad de que las personas no pierdan tiempo en acudir a las oficinas. (AM 4)

ASISTE SECRETARIO PARTICULAR AL 1ER INFORME DE GOBIERNO DEL PRESIDENTE MUNICIPAL DE SJR

El secretario particular del gobernador Josué Guerrero, acudió al 1er Informe de Gobierno Municipal de San Juan del Río, en donde el edil, Roberto Cabrera, presentó los logros obtenidos en el primer año de su administración al frente de la demarcación, destacando acciones en materia de seguridad, salud, educación, economía y obra pública. (La de Hoy)

TRANSPARENTE ROBERTO CABRERA UN AÑO DE GOBIERNO EN SAN JUAN DEL RÍO

En un evento al que acudieron la clase política, empresarial y de diferentes sectores representativos de la población, el alcalde Roberto Cabrera, rindió su Primer Informe de Gobierno, en el que destacó la inversión en obras municipales y estatales, por alrededor de mil millones de pesos. (N 1 y 2, AM 2, CQRO 7, NSJR 2, P 4)

SECTORES APROBARON PRIMER AÑO DE CABRERA

Este jueves el presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera rindió su primer informe de gobierno, al respecto representantes de los sectores ambientalista, industrial y educativo hicieron un balance sobre los trabajos realizados por el alcalde en este año al frente del Gobierno Municipal en las respectivas materias. (ESSJR 4)

MUNICIPIO DE COLÓN PEDIRÁ A GOBIERNO DEL ESTADO DE QUERÉTARO 43 MDP ADICIONALES PARA EL 2023

El alcalde de Colón, Manuel Montes comunicó que para el presupuesto de 2023 le pedirán un apoyo económico de 43 mdp al gobierno del estado para consolidar proyectos municipales que buscan fomentar el turismo y salvaguardar la seguridad. (Vía Tres)

INFORMACIÓN GENERAL

PARTICIPA CEPCQ EN CAPACITACIÓN PARA PREVENIR Y ERRADICAR VIOLENCIA DE GÉNERO

Como parte del compromiso por promover y fortalecer acciones a favor de la prevención y atención a la violencia de género, personal administrativo, operativo e instructor de la CEPC participó en el taller “Derecho de las mujeres a una vida libre de violencia”, impartido por agentes especialistas de la DDHQ. Al respecto, el director general de la CEPCQ, Javier Amaya indicó que al ser la protección de los derechos humanos y la equidad de género una prioridad, se continuarán propiciando las acciones para seguir capacitando al personal en materia de concientización y erradicación de la violencia, así como talleres y cursos para fomentar el respeto a las garantías individuales. (La de Hoy)

ADMITE JUZGADO AMPARO PARA DESPENALIZAR EL ABORTO EN QUERÉTARO

El Juzgado segundo de distrito en materia penal en el estado de Querétaro admitió el juicio de amparo indirecto contra la omisión legislativa del Congreso del Estado en materia de aborto y para la homologación de las leyes estatales con las federales a partir de la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). La vocera de la Colectiva Feminista Adax Digitales, Mayra Dávila dio a conocer que el objetivo es que a través de este amparo es que se discuta y se legisle para despenalizar el aborto, y por ende, se eliminen los artículos 137, 138, 139, 140 y 142 del Código Penal del Estado de Querétaro; después de la homologación, agregó, de deben crear políticas públicas en esta materia. (EUQ 7, CQRO 4, P 4)

HAMBURGUESAS PARA APOYAR A VÍCTIMAS DE VIOLENCIA SEXUAL

Carl's Jr. y la asociación civil Corazones Mágicos se unirán este 5 de octubre para apoyar la rehabilitación de alguna de los 176 menores, pacientes de dicha asociación, que son víctimas de violencia sexual, esto a través

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

de combos que estarán disponibles desde las 8 am hasta las 11 pm. En ese sentido, María Fernanda Lazo, presidenta de Corazones Mágicos, recordó que la Institución de Asistencia Privada (IAP) vive únicamente de donaciones y que el 90% de las personas que atiende se encuentran en situación de pobreza, por lo que invitó a la gente a asistir a este evento para apoyar. (AM 8)

GUANAJUATO Y QUERÉTARO, LOS ESTADOS CON MAYORES RESTRICCIONES CONTRA EL ABORTO

Los estados de Guanajuato y Querétaro tienen las legislaciones con mayores restricciones contra el aborto, señaló Alejandra Martínez Galán, activista de la organización social AQUESEX, en el marco del Día de Acción Global por el Aborto Legal, Seguro y Accesible. (Express Metropolitano)

MANTENDRÁ UAQ PROTOCOLOS CONTRA COVID POR SIGUIENTES MESES

Diferentes situaciones hacen que la UAQ mantenga sus protocolos marcados contra el Covid 19, de ahí que se hace un llamado a la comunidad universitaria para conservarlos. Debe mantenerse el cubrebocas en espacios cerrados o muy concurridos. Teresa García indicó que se acercan los meses de más frío, que son también en los que más crecen los casos de contagio de enfermedades respiratorias. (Quadratin)

REPUNTAN LABORES DE RESCATE EN CASAS DE CULTURA Y BIBLIOTECAS DE QUERÉTARO

La secretaria de cultura Teresa García Besné, indicó que en este año 2022 se han atendido a más de 16 mil personas en las distintas bibliotecas y casas de cultura de la ciudad. Esto, al resaltar que en esta administración, se ha buscado impulsar y reactivar la participación de niños, niñas, jóvenes y sociedad en general, rescatando estos espacios, que dijo, habían sido olvidados. (Rotativo)

DENUNCIA RECTORA INTENTO DE SECUESTRO DE ALUMNA DE LA UAQ

El pasado miércoles por la tarde, una alumna de la UAQ fue víctima de un intento de privación ilegal de la libertad. Esto lo denunció la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien declaró que estos hechos sucedieron alrededor de las cinco de la tarde a unas cuadras de la universidad. (EUQ 8, P 4)

REPORTA ACOSO UNA ESTUDIANTE DE LA FCPS

Una estudiante de la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ vivió una situación de acoso que llevó a generar medidas especiales de protección. El hecho lo dio a conocer la directora, Marcela Ávila-Eggleton, quien reprochó la falta de medidas de protección hacia la joven por parte de la Unidad de Atención de Violencia de Género. (EUQ 8)

EXIGEN UNIVERSITARIOS CASTIGO A ALUMNO SEÑALADO DE ACOSO

La tarde de este jueves, un grupo de jóvenes universitarios se movilizaron, exigiendo acciones en contra de un alumno acusado de acoso, así como solicitar protección para la afectada. Personal de la UAQ solicitó al joven señalado que se retirara de la zona, luego de que se acercó al contingente a afirmar que no existía denuncia contra él en Fiscalía y que UAVIG no le recibió su declaración. (DQ 4, N 2)

SECRETARIO DE LA CTM HACE UN LLAMADO PARA QUE SE MANTENGA EL USO DEL CUBREBOCAS

José Cruz Araujo, secretario general de la CTM consideró que se debe mantener el uso del cubrebocas en el estado ya que aún se siguen presentando casos positivos de covid-19. (Fórmula Noticias)

LAS PARROQUIAS DECIDIRÁN USO DE CUBREBOCA

Serán los respectivos sacerdotes y los consejos parroquiales quienes determinen el uso del cubrebocas, pero cada quien tendrá la libertad de utilizarlos o no al interior de las iglesias, reveló la Diócesis de Querétaro, ante la no obligatoriedad del uso de mascarillas en el estado, de acuerdo a lo publicado en el periódico oficial, La Sombra de Arteaga. Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro comentó que es una gran noticia ya que es una buena señal por parte del Comité Técnico de Salud, al confirmar que la pandemia está cediendo. (PA 6)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

MANTIENEN NIÑOS USO DE CUBREBOCAS

Un día después de que el uso del cubrebocas dejará de ser obligatorio, las condiciones no parecen haber cambiado mucho para los menores de edad que asisten a la escuela de educación básica en la capital queretana, ya que la mayoría continúa con el uso habitual de la medida de prevención. (DQ 8)

COINCIDEN SINDICATOS EN AMPLIACIÓN DE PERIODO VACACIONAL

Con la discusión del proyecto para incrementar los días de vacaciones para las personas trabajadoras dirigentes sindicales de Querétaro coinciden en que la medida será positiva para los trabajadores y sus familias, además que es necesaria pues México es el país con mayor retraso en este rubro en América Latina Erik Osornio secretario general de la CATEM, reconoció que es importante incentivar a los trabajadores, pues México es uno de los países con menor índice de periodos vacacionales. (Magazine)

EL AFORO AL 100 POR CIENTO ES UNA GRAN NOTICIA: IP

El abrir los aforos al 100 por ciento es una gran noticia para el sector restaurantero, ya que era una petición de los socios y de los comensales, expreso Garabed Narinian Valenzuela, presidente de CANIRAC en Querétaro. (PA 6)

CON MAYORES RESULTADOS, QUERETANOS INCREMENTAN CONFIANZA EN POLICÍA ESTATAL

La policía queretana trabaja diariamente en pro de las familias, por lo que las estrategias para fortalecer el servicio policial dieron resultados favorables durante el 2021 y lo que va del 2022, reporta el Censo Nacional de Seguridad Pública Estatal 2022 y a la Encuesta Nacional de victimización de Empresas 2022, elaboradas por el INEGI. (Magazine)

ABANDONA QUERÉTARO TOP 10 DE ENTIDADES CON MÁS DIVORCIOS

Querétaro se ubicó en la posición 13 de entidades con más divorcios en el país durante 2021, con lo que abandonó el top 10 en este rubro, luego de que en 2020 el estado ocupara el noveno lugar en lo que se refiere a esta estadística, esto de acuerdo con la tasa de divorcios por cada 10 000 habitantes. (Código Informativo)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | POBRES

Por Adán Olvera

Las cifras siempre son duras y nos muestran las diferentes realidades y se dice que lo que se puede medir siempre se puede evaluar y cambiar. Según el presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) la canasta básica en Querétaro, se encuentra por debajo de la media nacional, dice Fabian Camacho, que el incremento que se tuvo para la entidad fue de un 8 por ciento aproximadamente. Según sus cifras en México, el costo de adquirir la canasta básica está en cerca de \$1,600, mientras que en el Estado de Querétaro una familia gasta aproximadamente \$1,200 según sus estimaciones. Dice que productos como el aguacate tuvieron un incremento más alto, como el caso de este producto que encareció entre 20 por ciento y 22 por ciento. La tortilla ha sido otro producto que tuvo un alza considerable, al costar hasta \$24.00, cuando hace sólo tres semanas su precio oscilaba entre los \$22.00. Pero hay otros datos y estos son diferentes y dicen que durante el periodo más fuerte de pandemia de Covid-19 en 2020 y hasta este año, es Querétaro es de los estados con el mayor aumento en sus niveles de pobreza laboral, al pasar de 34.8 por ciento de su población en este rubro en el primer trimestre de 2020, a 38.3 por ciento en el segundo trimestre del 2022, de acuerdo con el Consejo Nacional de Política de Desarrollo Social (Coneval). Esto es delicado porque son personas que tienen empleo pero resulta que este no les da para satisfacer el costo de la canasta básica y compromete su bienestar alimentario; es decir tal vez no hagan falta empleos, lo que haría falta es que estuvieran bien pagados. **DE REBOTE.** Bien le fue a Roberto Cabrera, en su informe de actividades en San Juan del Río, fueron tantos los asistentes que los lugares comenzaron a faltar pero eso sí, todos atentos a lo que sucede en el industrializado municipio queretano. (DQ)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

CUARTO DE GUERRA

GENIAL. Que siempre sí sabe la nueva secretaria de Turismo, Adriana Vega Vázquez Mellado, que la derrama económica del Querétaro Maratón será de más de 60 millones de pesos. Ah no, bueno... **PROTAGONISTA.** Gonzalo Martínez es el actual abogado general de la UAQ y su anterior cargo fue coordinar la campaña de Celia Maya García por Morena para la Gubernatura. Por eso, y por la poca experiencia de la rectora Teresa García Gasca, es que las recientes críticas de la Universidad sobre inseguridad tuvieron poco eco y hasta se les revierten, justo en épocas de informes municipales. **DRAMA.** Desde el 15 de agosto la rectoría de la UAQ recibió una carta del secretario municipal de Seguridad, Juan Luis Ferrusca, donde le plantean los esquemas de vigilancia y nunca la máxima casa de estudios en Querétaro emitió una respuesta. En cambio, la rectora ha optado por hablar de un virtual estado de emergencia tanto en los campus de Querétaro como de San Juan del Río. (DQ)

ASTERISCOS

CUBREBOCAS. Luego de que el **Comité Técnico de Salud** determinó que el uso de cubrebocas ya no era necesario ni obligatorio, en varios sectores se ha promovido mantener la medida para evitar contagios, más todavía con el inicio de la temporada de frío y las enfermedades respiratorias de invierno. En escuelas, algunos centros de trabajo y varios establecimientos y supermercados se solicitará el uso de la mascarilla. **MÁS VACACIONES.** Entre el sector empresarial y patronal se ha recibido con buena cara la iniciativa que busca extender el número de días de descanso en el periodo vacacional para los trabajadores, pero hay algunos que consideran que la medida debe ser paulatina, que no brinque inmediatamente hasta los 12 días de inicio y que incluso deberá ajustarse la prima vacacional para que no se vean afectados los empleadores. De plano hay algunos que siguen sin reconocer el valor de sus trabajadores. **AL TOPE.** En la capital, los panteones municipales se están quedando sin espacio. De acuerdo con las autoridades, los camposantos de Santa Rosa Jáuregui y Hércules están saturados. San Pedro Mártir, Mompaní, Buenavista, Jofre y Pintillo reportan solo un 20 por ciento de capacidad. Arrancarán en octubre una campaña de exhumación exhaustiva para hacer espacio, la cual tendrá un costo muy accesible para los ciudadanos. (AM)

BAJO RESERVA

CRISIS EN LA UAQ. Quienes están cerca de la UAQ, nos dicen que la rectora de la institución, **Teresa García Gasca**, tiene una capa caliente que ya se convirtió en una crisis, misma que pudo desactivar hace unos meses y no lo hizo; hoy las cosas ya se le complicaron, porque los tiempos político-electoral de la Universidad ya están caminando y este asunto es oro molido para los adversarios de García Gasca. Acusan que la rectora protege a un grupo de acosadores que violentan tanto a alumnas como alumnos. Ayer por la noche, un grupo de estudiantes protestó en algunas unidades académicas y después marchó a la rectoría. Los alumnos ya activaron un paro de actividades académicas para el horario matutino de este viernes y amenazan con continuar si la rectora no da solución a las demandas de los estudiantes. **CHEPE YA CALIENTA MOTORES.** Ayer en San Juan del Río durante el Primer Informe del alcalde, **Roberto Cabrera**, se vio, nos cuentan, a **Josué "Chepe" Guerrero** -secretario particular del gobernador **Mauricio Kuri**- anduvo muy platicador y apapachador con los asistentes del acto, pues se tomó fotos y se dio abrazos con quien se le acercó. Hasta parecía candidato, nos comentan. Hubo quienes incluso dijeron que es un ensayo de Chepe que le servirá para cuando lo designen candidato del PAN en Corregidora, demarcación en la cual estará este día cuando asista al primer informe de gobierno de **Roberto Sosa**. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE REÚNE KURI CON AUDITOR SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN. Que el **gobernador Mauricio Kuri** sostuvo una reunión con el titular de la Auditoría Superior de la Federación, David Rogelio Colmenares, "con quien dialogó sobre las herramientas y acciones que se impulsan en Querétaro para fortalecer la transparencia y rendición de cuentas en el ejercicio de los recursos públicos", informó la administración estatal. Asimismo señaló que en el encuentro se dio a conocer que el estado se mantiene con cero observaciones por parte de la ASF. El mandatario queretano estuvo acompañado por el secretario de la Contraloría, Oscar García González. **DETIENEN A PRESUNTO HOMICIDA DE ESTILISTA EN CARRETAS.** Que el posible interviniente en la muerte de un estilista en la colonia Carretas, el 21 de junio, fue detenido, **confirmó la FEG.** En un comunicado, el organismo autónomo explicó que "ambos se conocían y convivían

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

regularmente”, y detalló que, tras el procesamiento del lugar de los hechos, se pudo establecer la identidad de la última persona que estuvo al interior del domicilio donde fue localizado el cuerpo. “Como parte de las acciones de investigación, se realizó un cateo en la colonia Quintas del Marqués, de la capital del estado. Se localizaron diversos indicios que abonaron al esclarecimiento de los hechos, entre ellos, documentación, prendas de ropa, casco para motociclista, un teléfono celular, entre otros”, reveló también. Una vez que el juez de control emitió la orden de aprehensión correspondiente, esta fue cumplimentada el miércoles 28 de septiembre. El imputado fue puesto a disposición de la autoridad judicial y en una audiencia inicial, se solicitará su vinculación a proceso por el delito de homicidio. **PRESENTA DORANTES ZONAS DE ATENCIÓN PRIORITARIA.** Que el secretario de Desarrollo Social del estado, **Agustín Dorantes Lámbarri**, llevó a cabo la presentación de las Zonas de Atención Prioritaria a los titulares de Desarrollo Social y Desarrollo Económico de los 18 municipios de la entidad, con el fin de dar a conocer de manera específica las zonas, localidades y colonias de atención prioritaria definidas por la dependencia estatal. “Hoy, con una lupa, nos adentramos a estas zonas y detallamos en estas zonas urbanas prioritarias con el objetivo de que puedan tener una atención, (...) en conjunto con los municipios vamos a poder invertir más para poder concurrir en los esfuerzos y de esta forma impactar el doble en los programas en los que estemos trabajando en los 18 municipios”, explicó. En total se determinaron 206 localidades y 339 colonias distribuidas en los 18 municipios del estado; Amealco, San Juan del Río, Querétaro, Tequisquiapan, Tolimán, Ezequiel Montes, Cadereyta de Montes y Pinal de Amoles son las zonas de mayor incidencia. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / DE RAZA LE VIENE AL GALGO

El regidor capitalino José Manuel Sánchez Nieto, hijo de la magistrada Gabriela Nieto Castillo (en la foto) y sobrino del ex titular de la UIF, Santiago Nieto Castillo, rindió un informe de su primer año de actividades con un trabajo cercano a la ciudadanía en busca de una dignidad general, abanderándolas causas del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y de la 4-T. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / PESAME A LA FAMILIA TREJO DE LA VEGA

Por Juan Antonio del Agua

Desde estas páginas nos unimos sinceramente a la pena de todos los familiares de RICARDO VALLEJO TREJO hijo de nuestra inolvidable CONCHITA TREJO DE LA VEGA y sobrino de la muy querida amiga AIDE TREJO DE LA VEGA, deseándole con todos los suyos consuelo y una pronta resignación en tan dolorosos momentos. Y que en paz descansa RICARDO. Agua bendita para la capillita. (PA 1)

TABLERO / OTRO NIVEL, EL DEL GOBERNADOR KURI

Por Sergio A Venegas Alarcón

Grandes problemas y proyectos en el primer año. Tiempo de informes municipales; hoy el de Sosa. Placea Mauricio a los miembros de su gabinete. La profecía e ilusiones trucas de Marcos Aguilar. **Otro nivel.** A la medianoche de hoy se cumplirá un año del inicio del gobierno de Mauricio Kuri González y con él una nueva forma de hacer política, con apertura a todos los grupos sociales y un proyecto claro de atención a las principales necesidades de Querétaro: seguridad, salud, agua, energía y movilidad. Electo por amplia mayoría el senador y ex presidente municipal de Corregidora cobijado por el Partido Acción Nacional enfrentó en las primeras horas del día 1 de octubre su primer problema: las inundaciones en San Juan del Río, Tequisquiapan, El Marqués y Corregidora, que atendió personalmente junto con los presidentes municipales. Desde el principio Mauricio Kuri, empresario de origen, mostró su carácter, como ocurrió con la violencia del 5-M en el Estadio Corregidora, amplificada por comunicadores locales y nacionales que dieron hasta número de supuestos muertos. Las imágenes de los choques entre los aficionados de los Gallos Blancos y el Atlas le dieron la vuelta al mundo a través de los medios electrónicos y el gobernador canceló su gira de promoción a España para enfrentar la crisis, desmentir las versiones de víctimas fatales y hasta ofrecer su renuncia si se comprobaba la muerte de alguna persona, lo cual -por cierto- resultaba una desmesura. Al paso de las semanas se aclararon los hechos, el número de heridos y consignaciones además de la sanción de la Federación Mexicana de Fútbol que casi desaparece al equipo fundado en 1950. Al recuento de los daños no pueden escapar los homicidios, el de la niña violada y asesinada en un condominio de El Marqués, las ejecuciones de un abogado y de dos empleados de bares y, en otro orden de ideas, la caída de la trabe en el Bernardo Quintana. En todos los casos Kuri salió a dar la cara, no así los funcionarios responsables de cada

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

materia, con alguna excepción. Frente a tales problemas -incluido el proyecto del segundo piso y el proceso de reemplazamiento vehicular- el mandatario estatal ha mantenido su nivel de aprobación de acuerdo con las principales encuestadoras del país, atribuible a su comunicación permanente con la ciudadanía y proyectos de obra de la magnitud del Acueducto III para garantizar el abasto de agua, la nueva dependencia de energía destinada a atender el abasto eléctrico, la compleja pero urgente reingeniería de la Avenida 5 de Febrero y otros más. Ha sido el primer año más complicado para un gobernador, que este columnista recuerde, en el último medio siglo por lo menos, incluido Rafael Camacho Guzmán al que le estalló el movimiento estudiantil de mayo de 1985, pero fue el único. Más interesante todavía resulta que frente a su complejo arranque, Mauricio Kuri ha sido considerado por el PAN como un posible candidato para la Presidencia de la República en el 2024, a lo que él con claridad de juicio se ha descartado, sosteniendo como prioridad su compromiso con los queretanos hasta el 2027. Nuestro gobernador, hombre de familia, ciudadano y empresario metido a la política ante los retos sociales, lleva por buen camino la nave del estado y ha ido deshaciéndose de algunas herencias para mejorar el trabajo y confirmar quién manda aquí. Querétaro no se equivocó al elegirlo. **-BLANCAS Y NEGRAS- Alcaldes.** Es tiempo de informes municipales. De los más relevantes ya escuchamos los de Enrique Vega Carriles, Luis Nava Guerrero, Roberto Cabrera Valencia y hoy toca el de Roberto Sosa Pichardo, todos con el nivel esperado y al menos dos de ellos con aspiraciones de ir al Congreso de la Unión. Uno, el de Corregidora, Roberto Sosa, está llamando poderosamente atención con su propaganda disruptiva que incluye playera, tatuajes y un tipo de letra tipo Rolling Stones. Ya nomás le faltó cantar “Satisfacción”. El informe de Luis Nava, rendido el domingo, resultó exitoso no solamente por los abundantes logros y numerosos invitados de peso político, sino por el novedoso formato empleado con medios audiovisuales, un performance con varios actores y el escenario compartido con su esposa como oradora -verdadera revelación- y la presentación del primer senador de oposición en Querétaro, su padre don Arturo Nava Bolaños. Por cierto, el gobernador Mauricio Kuri González ha estado dando juego a sus principales colaboradores enviándolos como representantes a los municipios. Tales son los casos de Rogelio Vega Vázquez Mellado, Lupita Murguía Gutiérrez y ayer mismo Josué Guerrero Trapala, su secretario particular, en San Juan Del Río. Ellos, junto con el oficial mayor Mario Ramírez Retolaza (no lo pierda de vista, yo sé lo que le digo), son cartas visibles del mandatario estatal para las candidaturas del PAN en el 2024, al igual que el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes Lámbarri y Marco del Prete Tercero, de Desarrollo Sustentable. Ya veremos. **-EL HISTORIARIO- La profecía.** Hace seis años, que se cumplieron este martes, el entonces presidente municipal Marcos Aguilar (uno de los peores de Querétaro) sugirió que algunos de sus críticos no llegarían al 2018 para ver y comprobar el éxito de sus proyectos. “Aquellas voces que se concentran en otros temas que no permiten lograr el propósito, pues soy respetuoso de ellas y tendrán oportunidad, si la vida se los permite, ver cómo avanzamos en nuestro propósito” dijo. Ya volaba Marcos, como le ocurre a muchos políticos, y hasta había roto con su padre putativo, el también ex alcalde Armando Rivera Castillejos, porque -iluso- aspiraba a reelegirse, ser senador y luego gobernador del Estado. Incluso rechazaba la posibilidad de ser diputado plurinominal porque eso era “para viejitos” y que terminó aceptando como premio de consolación, porque su partido le negó repetir en la alcaldía por el temor de perderla, tras su deplorable papel de vendedor de los servicios municipales. De allá para acá Aguilar ha venido dando de tumbos en la política y aceptó ser vocero de Acción Nacional, cargo para el que carece de experiencia y vocación, como lo demostró con sus constantes pleitos con periodistas locales y profecías contra medios. Seis años después, la vida nos permitió ver el fracaso de su administración e ilusiones, por su mal desempeño y porque se midió con panistas mucho más dotados que él. Olvidó aquella frase de Manuel Gómez Morín: Que no haya ilusos para que no haya desilusionados. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA- Respuesta.** Yo estoy totalmente en contra del aborto: Mauricio Kuri, gobernador del Estado, ante el exhorto del ombudsperson Javier Rascado para despenalizarlo en Querétaro. La mayoría del PAN en el Congreso irá en ese mismo sentido. **-JUGADA FINAL- Firme.** A quienes han pretendido desconocer el trabajo realizado en el primer año de la administración estatal y hasta inventaron los muertos del Estadio Corregidora, mientras Mauricio Kuri se mantiene entre los gobernadores con mayor aprobación del país, un ¡jaque Mate al pastor! (PA 4)

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Estrella Rojas se ha convertido en una figura destacada en los últimos días en las pasarelas de invitados a informes de gobierno. Dicen que su presencia irá creciendo en los próximos años y que ya tendría la puerta abierta para la reelección en ese cargo. **José Calzada** será factor en el próximo proceso electoral haga lo que haga; ya sea que decida participar por el Senado por el PRI, como algunos priistas le insisten -ruegan- o bien que se abstenga. Quienes conocen los entretelones de la política afirman que Calzada podría sacar o meter de la jugada a los políticos guinda que aspiran a un escaño por Querétaro. **Memo Vega**, el ex presidente de San Juan del Río, asistió al informe de su sucesor y, contrario a lo que algunos pudieran haber pensado, el aplausómetro lo trató bien. El coordinador de los diputados panistas se tomó fotos y atendió medios antes y después del mensaje ciudadano Roberto Cabrera. Lo recuerdan bien, parece. **Caos**. Además del tráfico que se genera en las avenidas cercanas al centro de la ciudad por las obras de infraestructura, hay que sumar la complicación vial provocada por la inoperancia de los semáforos, algunos de ellos desde inicio de semana, ya fueron reportados una y otra vez ante las autoridades sin tener respuesta. (P 2)

AÑO DE RESULTADOS

Por Andrés González

Si en los ayuntamientos –y son aquí 18– el primer año es de aprendizaje, el segundo es o debe ser, de resultados. Y este comienza ya, justo este sábado, porque el tercer año es la preparación de la salida, de una salida digna. Cuando los primeros informes municipales –para algunos es el cuarto– han sido ya dados, inicia, justo mañana, su segundo año. “En este segundo año de gobierno, para el municipio de Colón vienen cosas muy buenas e interesantes”, nos comenta la licenciada Cecilia Cabrera Yáñez, regidora por el PRI en ese municipio. Y se está ahí apretando el paso. Y como el movimiento se demuestra andando, justo este viernes 30 abre una interesante Jornada de Servicios “y que no son otra cosa que acercarnos a las comunidades –serán por las siete delegaciones– para llevar diferentes ofrecimientos de lo que las personas necesitan, en la más amplia gama de necesidades de la población”. Y salen en grupo –las brigadas las forman unas doce personas– para acercar desde servicios varios municipales, pero también asesoría jurídica gratuita, está apoyada por estudiantes y maestros de la UAQ; servicios notariales, exámenes gratuitos de la vista o a muy bajo costo, cortes de pelo también gratuitos, etc. “Lo que buscamos es apoyar a las personas en lo inmediato, en lo que requieren como familias y mantener una cercanía en el servicio de nuestro gobierno municipal”. Y hoy esta brigada estará en la comunidad de *La Esperanza*, una de las comunidades más grandes de esa municipalidad, pero lo harán en todos los meses siguientes en comunidades como Viborillas, San Francisco, La Carbonera, El Zamorano, entre otras muchas. Dice contar con todo el apoyo de su presidente municipal, de Manuel Montes Hernández. El municipio de Colón cuenta con alrededor de 80 mil habitantes, donde las necesidades abundan. Muchas se encuentran en el llamado Corredor Industrial de Colón –a las que también les faltan servicios – pero las más forman parte del semidesierto queretano, en las que sus necesidades se multiplican. “Lo que busca este ayuntamiento al que pertenezco, es apoyar a las familias de nuestro municipio, pero también recoger de viva voz cuáles son sus necesidades más sentidas. Por esto es que esta cercanía se busca con las madres de familia, con las y los jóvenes, porque de lo que se trata también estar en diálogo directo con todos ellos”. Pero vienen otras buenas noticias de Colón. Y es que el primero de julio del 2023, se habrá de celebrar el Primer Centenario que se tiene como municipio libre, ya que así fue aprobado por la legislatura local en el año de 1923. Y el ayuntamiento prepara ya –entre otras cuestiones– un Ciclo de Conferencias que inician en este mes de octubre; exposiciones fotográficas del Colón del siglo pasado, entre otras acciones para darle dignidad a las fiestas del Primer Centenario. Y es que la licenciada Cecilia Cabrera encabeza en ese ayuntamiento la Comisión de Educación y Cultura e integra la de Gobernación. Y Cecilia Cabrera habla con pasión de la riqueza gastronómica de Colón; de la historia que ha forjado en estos primeros cien años como municipio; de su religiosidad expresada en la Basílica de Soriano, del turismo religioso que se da no solo en los días previos a la Semana Santa, sino prácticamente durante todo el año. “Todo eso es Colón y a este ayuntamiento del que formó parte, nos toca impulsarlo en su desarrollo social, económico y de servicios. Vamos caminando bien, pero queremos hacerlo más aprisa”. Ya comienza, presuroso, el segundo año de gobierno municipal, el año de resultados. (Código Informativo)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA

VIERNES 30 DE SEPTIEMBRE DE 2022

CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA